## JUAN GUAIDÓ

Florida, 18 de septiembre de 2023.

Carta a un venezolano con esperanza:

Desde el exilio forzado, a mi país, al que amo y por el que lucho.

Y a ti que todo el día lo recorres,

Espero que esta carta te encuentre en buen ánimo, sé que por ratos te puedes sentir sola y olvidada. Hoy no estoy contigo por la persecución, hoy no puedo recorrer una vez más Venezuela porque la dictadura me quiere preso o muerto, y juré el 23 de enero de 2019 luchar por una elección libre y por eso seguiré trabajando desde mi exilio forzado.

Te escribo para compartir mis reflexiones sobre la situación en Venezuela y la lucha por la democracia en nuestro país.

El objetivo es buscar apoyo y solidaridad internacional en este crucial momento de nuestra historia, como lo hicimos y logramos en 2019; es proteger a quienes luchan en terreno y llevan un mensaje de esperanza a todos los venezolanos que resisten, es decirte y pedirte que participes en la organización del 22 de Octubre para derrotar a la dictadura, es denunciar a la dictadura y hacerla responsable de sus crímenes, es luchar por la libertad de los presos políticos, es que los venezolanos se puedan expresar para rescatar la democracia en nuestro país; mi objetivo y el de millones es regresar muy pronto.

Venezuela ha atravesado años de opresión y crisis política, económica y humanitaria. Como Presidente interino de Venezuela entre 2019 y 2022, tengo la responsabilidad de colaborar en restaurar la democracia y el Estado de derecho en nuestra nación, no podemos rendirnos, ni lo haremos.

Reconozco y agradezco el apoyo brindado por la comunidad internacional en nuestra búsqueda de democracia. Su respaldo moral y material ha sido fundamental para avanzar en la causa democrática y aliviar el sufrimiento del pueblo venezolano. Hoy debe ser firme y determinada la postura de la comunidad internacional, se debe presionar a la dictadura a cambio de condiciones que faciliten la expresión popular, el voto, hoy secuestrado en Venezuela. **Aliviar presión o sanciones sin avances democráticos es crear incentivos perversos para que los dictadores sigan oprimiendo a sus pueblos.** 

Al igual que Ucrania, Venezuela enfrenta desafíos significativos en su camino hacia la libertad y la democracia. En nuestro caso, enfrentamos la influencia y el apoyo al régimen autoritario de Nicolás Maduro por parte de actores internacionales, incluyendo a Rusia, China e Irán. Esta lucha no sólo es nuestra, sino que tiene implicaciones globales para la estabilidad y la democracia en la región.

La libertad y el rescate de la democracia son esenciales para el bienestar de nuestro pueblo. La democracia no sólo garantiza la libertad individual, sino que también promueve la justicia, el progreso y el respeto a los derechos humanos.

Tenemos una oportunidad vital si logramos apoyo de la comunidad internacional y eso depende hoy de nosotros, de unificar una vez más el país el próximo 22 de octubre, en un evento que es más que una primaria, es la reunificación del país en propósito, en salvar vidas, en detener la hemorragia que significa la migración forzada, en derrotar a la dictadura ejerciendo mayoría organizada y determinada.

Mi visión es que Venezuela puede y va a recuperar su democracia y se convierta en un faro de esperanza para otras naciones que luchan por la libertad y la justicia. **Buscamos la unidad de todos los venezolanos y el apoyo de la comunidad internacional para lograr la libertad.** 

El Estado de derecho y la justicia serán vitales para rescatar Venezuela, para garantizar no repetición, para limitar el accionar de Estados terroristas en América, para frenar el flujo migratorio, rescatar el sistema de salud, la educación de calidad y permitir la reconstrucción de la industria petrolera, todo esto pasa por el respeto a la propiedad privada, a la constitución, sólo posible en democracia. Los espejismos de convivir con un dictador, solo son visibles a quienes el miedo o prebendas no les permite actuar en favor de una Venezuela sin ataduras o humillaciones.

A los que hoy resisten en terreno, a los líderes que recorren el país, mi respeto y admiración por acompañar a cada venezolano, que sumados hacemos mayoría en defender nuestro país y la posibilidad de futuro en él. Pero tiene que ser unidos, el principal objetivo debe ser unir a la sociedad que hoy sufre de manera transversal, es bien sabido que todos unidos contra la dictadura como herramienta poderosa de movilización los derrotamos totalmente, lo hemos hecho en el pasado reciente.

La elección presidencial que nos deben debe ser el epicentro de acción del descontento popular, de la unidad de propósito de la nación y una razón para tener esperanza. El país debe estar por encima de cualquier ego, la mayor muestra de liderazgo será la capacidad de desprendimiento para anteponer los intereses del país. En cualquier condición, en cualquier circunstancia, el requisito para enfrentar esa contienda del 2024 en contra de la dictadura, debe ser inscribir a un solo líder o lideresa. La primaria es un primer paso para reunificar, pero se en carne propia de la

feroz persecución de la dictadura, la madurez del liderazgo político que también ha sacrificado mucho debe demostrarse: UN SOLO CANDIDATO o CANDIDATA.

A los que estamos fuera de Venezuela, mantengan la esperanza, hay un país vivo en cada uno de ustedes, y todos podemos ayudar: no dejes de denunciar lo que pasa en el país, participa el 22 de octubre, ayuda a los que están en Venezuela a participar y movilizarse.

Hoy más que nunca sé lo duro que es estar lejos de tu país, de extrañar a tu familia, al lugar que amas, de tener que esperar papeles, de lo vulnerable que te puedes sentir fuera, de lo difícil de tener que irte con gran incertidumbre, pero también lo importante y poderoso que puede ser un mensaje de aliento a quienes están en terreno. Todos somos un solo país y tenemos derechos, no importa donde estés.

También le mandaré un mensaje a Maduro (se que le llegará): no tendrás paz, se la robaste a millones, no puedes gobernar; apenas sobrevives secuestrando el poder por que eres ilegítimo, tu mejor salida es medirte en elección y ser derrotado una vez más políticamente, sólo así tendrá futuro TODA Venezuela, no daremos alivio hasta que así sea, lo juramos el 23 de enero de 2019 con millones y lo cumpliremos, ese día ya habías perdido. Nos toca resistir a los que seguimos trabajando y soñando con una Venezuela de paz y progreso.

Concluyo esta carta expresando mi profundo e inquebrantable compromiso con la democracia y la libertad de Venezuela. Agradezco el apoyo internacional que hemos recibido hasta ahora, lo necesitamos más que nunca y reitero la importancia de continuar trabajando juntos para alcanzar nuestros objetivos comunes.

A ti, Venezuela, nos vemos pronto, vamos a regresar, millones vamos a regresar a tu brazos, a ayudarte a crecer, a levantarte, a ser feliz,

Con respeto y la esperanza de verte pronto,

Juan Guaidó

Presidente Interino 2019-2022

Desde el exilio, un ciudadano luchando por la democracia.